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施設名称 建物名称 構造(※） 延べ面積
（㎡） 階数 完成年 耐震基準 耐震化状況（Is値）

海神小学校

普通・特別棟 ＲＣ 2727 ４F 1972（昭和 47 年） 旧 0.48

普通・特別・管理棟 ＲＣ 3155 ４F 1973（昭和 48 年） 旧 0.55

体育館 Ｓ 682 １F 1975（昭和 50 年） 旧 未診断

西海神小学校

普通・特別・管理棟 Ｓ 2760 ４F 1977（昭和 52 年） 旧 0.25

普通・特別・管理棟 Ｓ 2338 ４F 1977（昭和 52 年） 旧 0.23

管理棟 Ｓ 606 ２F 1977（昭和 52 年） 旧 0.25

給食棟 Ｓ 288 １F 1977（昭和 52 年） 旧 0.13

体育館 Ｓ 769 １F 1977（昭和 52 年） 旧 未診断

海神南小学校

普通・特別・体育館棟 ＲＣ 2254 ４F 1977（昭和 52 年） 旧 0.33

普通・特別・管理・給食棟 ＲＣ 2694 ４F 1977（昭和 52 年） 旧 0.49

普通・特別棟 ＲＣ 871 ４F 2005（平成 17 年） 新 －

海神中学校

普通教室棟 ＲＣ 2321 ４F 1961（昭和 36 年） 旧 0.60

普通・特別教室棟 ＲＣ 1813 ４F 1979（昭和 54 年） 旧 0.58

特別教室・管理棟 ＲＣ 1641 ３F 1979（昭和 54 年） 旧 0.62

特別教室・管理棟 ＲＣ 1026 ３F 1979（昭和 54 年） 旧 0.64

体育館 Ｓ 1176 ２F 1965（昭和 40 年） 旧 未診断

給食棟・ランチルーム ＲＣ 774 ４F 1999（平成 11 年） 新 －

■海神地区各校の耐震診断状況一覧■
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■市内小中学校の耐震診断結果が判明 !

※ＲＣ…鉄筋コンクリート造　Ｓ…鉄骨造

平成 20 年 5 月 1 日現在　教育委員会調べ

～西海神小学校は全棟が基準値満たさず　早期の耐震改修実施を要望！～

このたび船橋市教育委員会は、かねてより進められていた市内各小中学校校舎及び体育館等の耐震診断状況をホームページ上

で公表します。（８月１日付「広報ふなばし」をご確認ください。）

それによると、市内54小学校・27中学校の建物計405棟（体育館や給食棟などを含

む）のうち、大規模地震に対し倒壊又は崩壊するの危険性が高いとされるIs値（※）0.3

未満の建物が25棟、また診断自体が完了していない建物が64棟（すべて体育館）ある

ことが明らかになりました。

このうち、海神地区の各学校（海神小学校・西海神小学校・海神南小学校・海神中

学校）の状況は以下の通りとなっています。（下記以外の各校の診断結果については、

８月１日以降市のホームページをご確認下さい。）

※Is値……耐震改修促進法でしめされた構造耐震指標であり耐震診断の判断基準となる値。

国土交通省告示第184号（平成18年）において、Is値0.3未満は、大規模地震に対して倒壊

または崩壊する危険性が高いとされ、Is値0.6以上は、倒壊または崩壊する危険性が低いと

されています。

上記からも明らかなように、西海神小学校は全棟が耐震基準値を満たしておらず、市内各校の中で最も耐震性が欠如している

という結果が示されました。

言うまでもなく、学校施設は児童生徒等が一日の大半を過ごす活動の場であるとともに、非常災害時には地域住民の応急避難

場所としての役割を果たすことから、その安全性の確保は極めて重要であり、地域にとって喫緊の課題であると受け止めていま

す。

この結果を踏まえ、過日、教育委員会担当課に対し、一日も早い耐震改修工事の実施を申し入れたところ、市では、国の地震

防災対策特別措置法の改正を受けて、早急に改修工事を促進する方針であり、①9月議会において補正予算の提出を検討してい

ること、②今後平成22年度までの３ヶ年で、Is値0.3未満の建物は全て改修を行う方針であること、③また西海神小学校につ

いては特に緊急性が高いことを認識しており、早急に対処する方針であるとのことです。

中国の四川大地震でのような校舎の倒壊は、我が国においては考えにくく、いたずらに不安をあおるようなことはあってはな

りませんが、一刻も早い対応を要望し、地域の皆さんのご心配を杞憂とすべく、全力で取り組んでまいりたいと思います。

早期改修が望まれる西海神小学校
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■6月議会一般質問（子育て支援・高度地区問題ほか）
去る6月11日（水）、５回目となる一般質問に登壇しました。今議会でちょうど任期２年目にはいりましたが、今回は①京成

海神駅のバリアフリー化（要望）②子育て支援について③高度地区変更問題について　の３点を通告し、市執行部と議論を行い

ました。以下、その模様をお知らせします。

★京成海神駅のバリアフリー化について

Ｑ．日　　　色　　先日、この海神駅を抱える地元海神４・５丁目自治会の総会があり、

私も出席したところ、近隣住民の方から、この問題について自治会とし

ても力を合わせて解決に向けて取り組みを行うべき、との強いご意見が

出されていた。　　

　この問題について、残念ながら今日現在まで大きな進展はなく、また

事業主体である京成電鉄においても他の乗降客が多い駅を優先的に整備

するとの方針のもとで、海神駅については現在整備計画すらないとのこ

とである。本日は要望にとどめるが、新たに着任された企画部長以下ご担当者には、海神地区の悲願でもある

この問題につき、是非認識を新たにしていただくようお願いしたい。

（要望のため答弁なし）

★高度地区変更問題（建物の高さ制限）・更なる周知徹底を！

Ｑ．日　　　色　　この問題について、市民への周知徹底がなされていないと12月議会で指摘をした。その後他の会派からも

同様の指摘がなされているが、それから半年の間、目に見える広報は行われていない。十分な時間をかけて議

論を行わなければ、将来に禍根を残すことになるのではと危惧する。今後の所見を伺う。

Ａ．都市計画部長　　議会の指摘を踏まえ、さらなる周知方法を検討している。

→7月下旬～ 8月上旬にかけて、市内数か所にて更なる説明会が実施されることとなりました。詳細は7月15日発行の「広報

ふなばし」をご確認ください。

★子育て支援について（保育園の整備・パパママ教室）

Ｑ．日　　　色　　本年４月に、市内西部地域において新たに三園が開設されたが、一方で今なお350名前後の待機児童の問題

が解消していない。子育て世代の代弁者として、今一層の保育所整備を期待するが、待機児童の多い市西部地

域では、今後活用が期待できる公有地はほぼ皆無に近いとのことである。

　今後の認可保育所の整備にあたり、市の実施計画では今後３年間で５園の新設を目指しているが、現状では

大変厳しい目標である。今後、市が新たに土地を取得して、建物を建設する方式では巨額の費用を要するため、

社会福祉法人をはじめとする民間事業者による、民有地の活用が必須となるものと考えるがどうか。

　横浜市においては、このような民設民営方式の保育園新設を促進するため、民間保育所賃借料補助事業が制

度化され、賃借物件で保育所を開園する場合、その土地・建物の賃借料に対し一定の補助が行われており、保

育園整備の手法として検討に値するものと考えている。本市における今後の保育園整備に際して、このような

制度を導入し、用地の確保、民間事業者の参入を促進し、高まる保育ニーズにこたえるべきと考えるがどうか。

Ａ．健康福祉局長　　議員指摘の通り、市が新たに土地を取得して、建物を建設する方式では、多額の費用と開園までに時間を要

することから、民設民営による保育園の整備のため、土地等の賃借料に対して、一定の補助制度を検討してま

いりたいと考えている。

Ｑ．日　　　色　　　少子高齢化・核家族化が進む中での出産・子育てにおいて、身近に

乳幼児に触れる経験が少ない若い父母にとって、パパママ教室の場にお

いて正しい知識・実技を学べる機会は大変貴重である。また、このよう

な場において知り合ったお母さん同士が、出産後も連絡を取り合い、マ

マ友として支えあうといった効果も大変大きなものと聞いている。

　そこで伺うが、現在の市内で出産される方々の、パパママ教室の参加

率はどの程度か。また、育児不安の解消を図るためにも、２回目以降の

出産にあたるお母さん方も受け入れてはどうか。

Ａ．子育て支援部長　　５年間の平均参加率は37％である。２回目以降の出産となるお母さんは、希望があれば受け入れをしている。

より多くのご夫婦に参加してもらえるよう、周知に努める。

安心して利用できる駅に
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■６月議会・・・議長・副議長の交代なく閉会
６月３日（火）～ 23日（月）にかけて、平成20年第２回定例会が開かれました。例年ですと、６月議会の冒頭で議長・副議

長が交代するのが通例となっていましたが、今年は正副議長とも交代はなく、静かな幕開けとなりました。

今回の議会に上程された議案は　①船橋市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例　②船橋市市税条例の一部を改

正する条例（専決処分承認）③船橋市都市計画税条例の一部を改正する条例（同）④副市長選任の４案です。審議の結果、いず

れも可決されました。

また、報告事項として、市の公用車が起こした交通事故などの損害賠償額の決定・和解に関する専決処分の報告など６件があ

りました。

■政務調査費の使途を公開します
船橋市では、「船橋市議会政務調査費の交付に関する条例」に基づき、議員の市政に関する調査研究に資するため必要な経費

の一部として、議員一人あたり月額８万円が支給されています。

私も昨年４月の当選以降、平成19年５月分から平成20年３月分まで、計88万円の支給を受け、各種の活動に使用させていた

だきました。このたび、年度が変わるにあたって収支報告書を提出いたしましたので、ここにご報告したいと思います。（報告

書の原本および添付の領収書は市議会事務局で閲覧することができます）

もちろん、別途報酬をいただいてはいますが、上記政務調査費で賄いきれない活動費用のほか、電話代やガソリン代、各種会

合の会費など、議員活動とプライベートとを厳密に分けられずに支出するものも同時にまた多く、最終的な残額を生活費に充て

させていただいています。人とお会いして様々なご意見を伺うのも議員の仕事、倹約して家に閉じこもっていては仕事にならず、

「政治にはやはり最低限のお金がかかる」という現実を前に、他に生業を持たないサラリーマン出身議員としては頭の痛いとこ

ろもあります。

とはいえ、お金儲けのために政治家の道を選んだわけではありません。初心を忘れず、報酬額に見合う以上の活動を行い、市

民の皆様の負託に応えるべくこれからも努力して参りたいと思います。ご理解とご協力をお願いいたします。

支出項目のうち、金額の大きなものについて主な内訳をご説明すると、５の広報

広聴費については市議会レポートの印刷費用（２回、各15,000部）及び郵送・各

戸配布（海神地区を中心に）にかかった費用です。また、８の事務費については、

パソコン及びデジタルカメラの購入費用等に充てさせていただきました。

政務調査費をめぐっては、数年来各地の地方議会において不適切な使用例が問題

となり、船橋市議会においても住民監査請求に基づく勧告がなされるなど（一部は

今なお裁判で係争中）、市民の強い関心事となっています。

そのため、私もこの使途については、下記の使途基準と照らし合わせて細心の注

意を払いましたが、端的に申し上げて、船橋市の人口規模に比べると、とてもこの

金額では十分な調査・報告活動はできないと痛感しています。（全国の政令市・人

口50万超の中核市の政務調査費を比較すると、船橋市議会の月額８万円は最も少

ない金額です。）

一例をあげると、昨年度中に３回分（６月、９月、12月）の市議会レポートを

発行したかったのですが、費用の関係で昨年９月議会のレポートは印刷所に頼まず

知人の印刷機を借り（印刷サイズも縮小）、枚数も大幅に減らし、郵送もあきらめて、

事務所の周辺と駅頭でのみ自ら手配りして報告とさせていただきました。

第５条　議員に対する政務調査費は、基準日に在職する議員に対して、月額８万円を交付する。

第６条　会派又は議員は、政務調査費を別に定める使途基準に従って使用するものとする。

第７条　政務調査費の交付を受けた会派の代表者又は議員は、別に定めるところにより、当該政務調査費に係る収入及び支出の報告書（以下

「収支報告書」という。）に領収書（領収書を徴することができない場合は、これに代わる書面。以下同じ。）を添えて、年度終了日

の翌日から起算して30日以内に議長に提出しなければならない。

１　研究研修費　会派又は議員が研究会又は研修会を開催するために必要な経費及び会派に所属する議員又は議員が他の団体の開催する

　　　　　　　　研究会又は研修会に参加するために要する経費 

２　調査旅費　　会派又は議員の行う調査研究活動のために必要な国内外の先進地調査又は現地調査に要する経費 

３　資料作成費　会派又は議員の行う調査研究活動のために必要な資料の作成に要する経費 

４　資料購入費　会派又は議員の行う調査研究活動のために必要な図書、資料等の購入に要する経費 

５　広報広聴費　会派又は議員の調査研究活動、議会活動及び市の政策について住民に報告し、啓発するための経費並びに会派又は議員が住民か

らの市政及び会派の政策等に対する要望又は意見を吸収するための会議等に要する経費 

６　会議費　　　会派又は議員の各種会議に要する経費 

７　人件費　　　会派又は議員の行う調査研究活動を補助する職員を雇用する経費 

８　事務費　　　会派又は議員の行う調査研究活動のために必要な事務に要する経費

船橋市議会政務調査費の交付に関する条例（抜粋）

政務調査費の使途基準

項目 収入済額

政務調査費 880,000円

項目 支出済額

１ 研究研修費 9,000円

２ 調査旅費 0円

３ 資料作成費 0円

４ 資料購入費 25,200円

５ 広報広聴費 637,960円

６ 会議費 0円

７ 人件費 0円

８ 事務費 206,992円

合計 879,152円

政 務 調 査 費 収 支 報 告 書

１．収　入

３．残　額  848円（市に返金）

２．支　出
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刑法犯認知件数の推移

■朝の駅頭活動スケジュール

※公務・急用・荒天などにより変更する場合があります。

■編集後記
耐震診断結果の記事は、いたずらにご心配を抱かせる結果にな

るのではと、皆さんにお知らせするかどうか迷いましたが、正し

い情報をいち早くお知らせすることが必要と判断しました。皆さ

んには冷静な対応とご協力をお願いいたします。（健）

月 火 水 木 金

船橋駅 東船橋駅 海神駅
東海神駅ほか

西船橋駅 津田沼駅

■ホームページをご覧下さい

■市内の犯罪件数 大幅に減少へ

■日色　健人（ひいろ・たけと）プロフィール

1978年船橋市生まれ　29歳　二葉幼稚園、西海神小学校、
市川学園中・高を経て早稲田大学法学部卒業。サラリーマ
ン生活を経てアメリカ合衆国西海岸を南北に貫く「パシ
フィック・クレスト・トレイル」全4200ｋｍを徒歩で踏破
（日本人初）。2007年４月の船橋市議会議員選挙において
3457票を頂き初当選。現在１期目。市民環境経済委員会委
員・青少年問題協議会委員・会派「市政会」所属
地域での主な活動：ボーイスカウト船橋第３団団委員・
船橋稲門会（早大OB会）幹事、槙の木レオクラブ会長、
船橋市国際交流協会会員、日本山岳会会員　　　　ほか

趣　　味：アウトドアスポーツ（山歩き、キャンプ、カヌー）
愛 読 書：ヘンリー・D・ソロー「森の生活」
座右の銘：Where there is a will, there is a way.
　　　　 （意志あるところ必ず道あり）

４月26日（土）	西部公民館開館記念式典・祝賀会出席
５月10日（土）	海神公民館ハッピーサタデー「デイキャンプ」奉仕
５月11日（日）	少年少女交歓大会参加
５月15日（木）	船橋市都市計画審議会傍聴
５月16日（金）	国際交流協会総会出席
５月19日（月）	関東若手市議会議員の会研修会出席
５月24日（土）	西海神小学校・海神小学校運動会参観
	 	 海神商店会総会出席
５月25日（日）	海神６丁目青年会（龍神会）盆踊り打合せ
５月30日（金）	横浜市視察（入札制度改革）
５月31日（土）	船橋稲門会総会出席
６月１日（日）	海神南小学校運動会参観
	 	 海老川親水まつり
６月３日（火）	議会　開会日
６月４日（水）	議案等勉強会
６月７日（土）	ワイズメンズクラブ東日本区大会出席
６月９日（月）	議会　議案質疑に登壇
６月10日（火）	～6月16日（月）　議会　一般質問
６月17日（水）	飯山満土地区画整理事業に関するレクチャー
６月18日（木）	市民環境経済委員会審議
６月20日（金）	高度地区問題に関する会派勉強会
６月21日（土）	船橋ワイズメンズクラブ15周年感謝例会にて講演
６月22日（日）	実践倫理宏正会「壮年の集い」出席
６月23日（月）	議会　閉会日
６月29日（日）	西海神小学校わくわくバザー
６月30日（月）	アウトドアキャンプ教室募集受付手伝い
７月３日（木）	鎌ヶ谷ライオンズクラブ例会訪問
７月４日（金）	市民環境経済委員会審議
	 	 （北部清掃工場建替問題）
７月５日（土）	幼稚園父母会バザー手伝い
	 	 本中山地区合同防犯パトロール、
	 	 防犯・防災情報交換会議
７月６日（日）	船橋モラロジー事務所生涯学習セミナー出席
７月８日（火）	船橋京葉ライオンズクラブ例会訪問
７月９日（水）	船橋東ライオンズクラブ例会訪問
７月10日（木）	青少年問題協議会出席
	 	 政令指定都市を研究する会　視察・研修会
７月12日（土）	槙の木レオクラブ7月度例会出席

活 　 動 　 日 　 誌

日色健人 Official Web　Siteでは、市議会レポートのバック
ナンバーを掲載しているほか、活動ブログを日々（？）更新
しています。
お時間のあるときにぜひ一度ご覧下さい。
アドレスは
http://www.taketo2784.net/（タケトフナバシ .ネット）です。
検索サイトで「日色健人」と入力いただいてもたどりつけます。

　「何かと物騒になった」と言われがちな治安の問題ですが、実は統計によると船橋市の犯罪件数（刑法犯認知件数）は過去最
悪を記録した平成 15年の 17,793 件をピークに減少を続けており、平成 19年には 10,174 件となりました（４年間で 7,619 件、
42.8％の減）。これは、平成 16年に市民防犯課が新設され、行政をあげて安全安心なまちづくりに取り組んだほか、地域の皆さん
による防犯パトロール隊をはじめとする「地域の目」が着実に成果をあげていることによるものだと考えます。夏休みの時期、特
に子供たちの安全を守るために、防犯活動に取り組まれる皆さんに深く感謝を申し上げたいと思います。

法律の規定により、暑中見舞い等の時候の挨拶が制限されております。何卒ご了承ください。


